
Abstract

La réorganisation des circonscriptions ecclésiastiques constitue un fait marquant de la vie de l'Église, souvent motivée par la nécessité de mieux répondre aux besoins de la mission et aux changements démographiques. Alors que dans certaines parties du monde elle prend la forme de fusion, d'union et même de suppression de paroisses et diocèses, ailleurs, on assiste plutôt à la division et l'érection de nouveaux diocèses et paroisses, signe de la vitalité et de la croissance continue de l'Église. Ce fait majeur pour la vie et la mission ecclésiale pose plusieurs défis sous différents angles. La question de la destination des biens en cas de réorganisation demeure un sujet délicat et complexe. Cet article tente de dégager quelques pistes de solutions aux défis que pose l'application du canon 122 lors de la division d'un diocèse et l'établissement d'un nouveau diocèse.

The Allocation of Temporal Goods in the Division of a Diocese and the Establishment of a New One (ex can. 122)

The reorganization of ecclesiastical districts is a significant event in the life of the Church, often motivated by the need to better respond to mission needs and demographic changes. While in some parts of the world this takes the form of mergers, unions, and even the suppression of parishes and dioceses, elsewhere, we are witnessing the division and establishment of new dioceses and parishes, a sign of the vitality and continued growth of the Church. This major event in the life and mission of the Church poses several challenges from different angles. The question of the destination of property in the event of reorganization remains a sensitive and complex issue, not always easy to resolve. This article attempts to identify some possible solutions to the challenges posed by the application of canon 122 when a diocese is divided and a new one is established.

Keywords: Division and Establishment of Diocese; Common Goods; Equity and Justice.